

Hace dos años proclamamos el derecho a la rebelión contra la tiranía fascista de Pinochet. Hoy queda más clara la justeza de este llamado. O el pueblo de Chile profundiza y amplía el combate decidido por su dignidad y su libertad, o Pinochet y sus secuaces siguen sumiendo al país en el caos y la catástrofe, el hambre y la miseria, la inseguridad y la incertidumbre.

Un estrechado anhelo de cambios recorre Chile. El pueblo ya no soporta continuar sufriendo la peor crisis de nuestra historia. ¡Con cuánta demagogia y mentira actúa Pinochet! Mientras dice gobernar para los pobres, condena a más de un millón 250 mil chilenos a la cesantía, a la esclavitud del PEX, a sobrevivir de "pololitos", se recortan los ya escuálidos sueldos y salarios de los trabajadores y se descarga una lluvia de alzas semanales. Mientras promete dólar fijo, de la noche a la mañana decreta dólar libre. Hasta los temporales demuestran su ineficiencia e insensibilidad. El país rechaza este régimen a la deriva, des^{condenado}~~gustado~~ por la crisis, incapaz de solucionarla; Un régimen corrompido por la corrupción, las querellas y ambiciones de sus representantes.

Lo único que une a estos traidores a la Patria es su servilismo a los grandes grupos económicos nacionales y extranjeros y su apego al crimen, la tortura, el amedrentamiento y la represión contra el pueblo.

Pinochet ha fracasado.

Ya ni siquiera es capaz de forjar ilusiones con su último cambio ministerial. Salen Ministros incapaces y llegan otros aún peores, que siguen hambreado al pueblo y regalando miles de millones de dólares a los bancos y a las transnacionales.

El rechazo popular al régimen va convirtiéndose en clamor y en combate organizado de las masas. Así lo demostró la multitudinaria y combativa manifestación popular del 19 de agosto en ple-

no centro de Santiago. Los trabajadores adoptan acuerdos de paro y comienzan a ponerlos en práctica. Los dirigentes sindicales llaman a no pagar las deudas. Los pobladores sin casa se toman terrenos y departamentos desocupados. Los cesantes organizan las ollas comunes y ^{Para} ^{ir} exigen comida para ellos y sus hijos. Los estudiantes reinician su lucha. Los Colegios Profesionales impugnan las medidas del régimen y reclaman su derecho a participar. La Iglesia denuncia la explosiva cesantía, pide el regreso de los exiliados y respalda el derecho del pueblo a la actividad política. Organizaciones empresariales piden la cabeza de los 'Chicago Boys'. Más y más voces piden la cabeza del propio Pinochet.

Todo el mundo espera que algo ocurra.

¡Chileno! Nosotros, comunistas, te decimos: no esperes, Organizate y lucha. Nada ocurrirá si no es con el combate. Los arreglones o recambios no solucionarán los graves problemas del país. Tú, pueblo de Chile, eres el único que puede dar una verdadera solución a la catástrofe y eso es posible.

Tú, obrero, campesino, mujer del pueblo, estudiante, poblador, empleado, profesional, industrial, agricultor, eres el único, con tu movilización y tu lucha, capaz de empujar de una vez por todas al tirano y su régimen incapaz y corrupto, y de definir el poder democrático y popular que Chile necesita.

A ti, integrante de las Fuerzas Armadas y Carabineros, a los que son honestos y patriotas, te decimos: Pinochet ha comprometido a fondo a las instituciones armadas en el caos y la corrupción. Recupera tu honor y tu virilidad. No sigas siendo cómplice, No te dejes utilizar para hambrear al pueblo y para mantener privilegios de grupos egoístas y voraces.

A todos los trabajadores los llamamos a forjar la unidad sindical por la base y a descalificar públicamente a aquéllos que concilian con la tiranía. Los llamamos a impulsar paros en todo Chile, en la perspectiva de un paro nacional, y a exigir junto a los industriales, protección a la industria nacional.

Te llamamos a ti, poblador sin casa, a tomar terrenos y departamentos desocupados.

Cesante: a cobrar a las Municipalidades las proesas de trabajo y a exigir comida para los ollas comunes.

Estudiante: a no pagar las matriculas y a exigir ^{ma'} presupuesto para las Universidades, a sumarte a la lucha del pueblo contra la tiranía.

Mujer: a protestar contra las alzas para asegurar el pan de tus hijos.

A ti, chileno, te llamamos a contribuir a la unidad del pueblo para derrocar la tiranía, a impulsar la unidad de las organizaciones sindicales, poblacionales, estudiantiles. A exigir y a empujar la unidad de la izquierda y de la oposición, necesario instrumento para la victoria. No des ni un respiro al tirano. Súmate a la gran tarea de la desestabilización del régimen, organizándote para no pagar las deudas, incorporándote a la Planchatón, realizando cacerolazos, sabotando, saliendo a la calle a manifestar tu protesta, constituyendo Comités de Auto-Defensa contra la represión, todo en la perspectiva de preparar las fuerzas para el combate decisivo.

Te llamamos a marchar por el único camino justo y realista: el del combate y la rebelión de masas para derrocar a la tiranía, empleando todas las formas de lucha necesarias, recurriendo a la violencia legítima en aras del más noble objetivo: terminar con el fascismo y conquistar la libertad de Chile para iniciar, unidos, la reconstrucción del país.

No estamos solos. El Salvador, Guatemala, Argentina, Bolivia y demás pueblos de Latinoamérica nos acompañan ^{con} su lucha pujante por la libertad y la democracia. Igualmente los países socialistas con su lucha por la paz y el progreso.

Se cumplen hoy 9 años desde que Salvador Allende cayera combatiendo heroicamente por la libertad de Chile. Aún resuenan sus palabras: "La historia es nuestra y la hacen los pueblos... El pueblo debe defenderse".

Nosotros, comunistas, cumpliendo el legado del Presidente del pueblo, estamos contigo en el camino de la rebelión y como siempre en la primera línea de combate.

Con la razón y la fuerza, venceremos.

PARTIDO COMUNISTA DE CHILE.

Santiago, 11 de septiembre de 1982.